



Compte-rendu du conseil d'école du 14 mars 2023

Présidente : Mme Sophie Ravier, directrice.

Enseignants : Mme Torterotot, Mme Delorme, Mme Omphalius, Mme L'Hermite, Mme Kistner, Mme Louvet, Mme Siffert, Mme Jung, Mme Schnorr, Mme Chaumont, Mme Paul, Mme Wilhelm, Mme Roth, Mme Berling, Mme Rohé, Mme Jaeger, M. Cézard, M. Kiefer.

ATSEM : Mme Buchholzer, Mme Burgun, Mme Riehl.

Parents d'élèves :

Liste Graines d'explorateurs : Mme Barthelmé, Mme Goudin, Mme Hausser, Mme Massiera, M. Rémy, M. Riedinger.

APEEG : Mme Boos, Mme Capaccio, Mme Seng.

Municipalité : Mme Hommel, adjointe aux affaires scolaires.

Excusés : M. Hoffmann, Mme Bour, Mme Debreyckere

Début : 18H35

1 – Approbation du compte-rendu du conseil d'école du 18 octobre 2022

Le compte-rendu est adopté à l'unanimité.

2 – Projet d'école, projets de classe

Plusieurs moments d'échanges enseignants-familles sont programmés ce trimestre. Les CP ont passé les évaluations nationales, les résultats ont été présentés aux familles avant les vacances d'hiver.

Les parents des élèves de maternelles qui le souhaitent sont invités à prendre rendez-vous pour échanger sur les compétences acquises à l'issue du 1^{er} semestre.

L'équipe mène chaque année des projets dans le cadre spécifique du projet d'école.

Améliorer les compétences langagières :

Les classes de cycle 2 fréquentent régulièrement la bibliothèque municipale, le prêt de livre se poursuit en maternelle. Les livres de la sélection des Incorruptibles tournent dans les classes, des spécimens supplémentaires ont été achetés à cette fin, le vote est prévu en mai.

Tous les projets sont l'occasion de développer les compétences langagières. En maternelle, la préparation de carnaval et les réalisations de recettes de cuisine ont par exemple permis de parler en situation et d'enrichir le vocabulaire.

Les classes de maternelle ont bénéficié de l'intervention d'un artiste de l'association Aéro Sol les 6 jeudis de la période 3. Les élèves ont travaillé autour des verbes d'action.

Un projet « Poste » avec l'envoi de courriers apportés à la Poste par les élèves est l'occasion d'approcher l'écrit autrement. Les élèves ont reçu des réponses à leurs courriers.

Des tortues seront installées prochainement dans la cour de la maternelle : de nombreuses occasions de les observer et d'échanger autour du domaine du vivant.

En élémentaire, l'orthographe et la grammaire sont mises à l'honneur et travaillées un peu différemment cette semaine dans le cadre de la seconde course du marathon de l'orthographe.

Les classes de CM2, de CE2, CE1 et de CP ont participé à une semaine cirque sous le chapiteau de Graine de Cirque.

Les CE1 se sont rendus à l'opéra pour « Petite balade aux enfers ». Les CM1 iront écouter « Cenerentolina » et bénéficieront également d'une intervention en classe qui portera sur la présentation des accessoires. Les représentations auront lieu dans la salle Ponnelle.

Les classes de CP, CE1 et d'ULIS se sont rendues à Bischwiller pour une séance de cinéma : Le cirque de Charlie Chaplin.

Toutes les classes participent à la fête du court-métrage du 15 au 21 mars : visionnage en classe et discussions.

Développer des stratégies efficaces pour résoudre des situations problème :

Le décloisonnement en mathématiques se poursuit à partir du CE1. Après le choix de l'opération, les classes du CE2 ou CM2 travaillent les problèmes à étapes.

Les classes participent à plusieurs challenges mathématiques :

- La course aux nombres concerne les classes élémentaires (1^{ère} course en mars).
- Mathématiques sans frontières, CM2 le 10 mars.
- Défis mathématiques pendant la semaine des mathématiques, maternelles et CM2B.

La classe de CM2 de Mme Berling a bénéficié de l'intervention de chimistes de la société Corteva qui leur ont proposé différentes expériences permettant de répondre aux questions : Comment séparer les composants d'un produit ? Comment rendre un mélange homogène ? Comment fonctionne une lampe à lave ? (notion de réaction chimique) Comment conserver et transporter un produit ? Ce fut l'occasion d'émettre des hypothèses, de suivre un protocole pour les vérifier, d'argumenter. Ce fut également l'occasion d'entendre le témoignage de femmes qui ont choisi des carrières scientifiques et qui s'y épanouissent.

Les classes de CM2 vont prochainement accueillir des alevins de saumons qu'ils chercheront à mieux connaître et à réintroduire avec l'aide de l'association Saumon-Rhin.

Développer les compétences citoyennes et artistiques par l'EDD :

Les classes de CE1 et d'ULIS sont en train de nettoyer les bacs potagers pour que les CP puissent les investir au printemps.

Les classes de cycle 3 ont élu leurs éco-délégués. Ils se réuniront prochainement pour définir les objectifs prioritaires, les actions et les éco-gestes à initier cette année.

Autres projets :

Musique :

Gospel pour les CM1 avec une représentation aux pairs et aux parents des 2 classes le 5 mai à l'EcRhin
Apprentissage d'une sélection de chants d'Approchants pour participer à une rencontre chantante à l'EcRhin en juin. Ils seront repris pour la fête de la musique le 16 juin.

Proposition : présenter ces chants dans la cour Nord et de demander à Cyclo-évasion si les parents d'élèves peuvent tenir un stand de gâteaux pour aider à financer les projets de l'école. Qu'en pensent les associations de parents ? Les associations accepteraient de s'associer au dispositif et proposent de faire le point autour des produits à proposer (gâteaux, glaces, boissons...).

Activités physiques et sportives :

Les élèves CP bénéficient d'un cycle natation à la piscine les Odonates de Drusenheim ce trimestre.
Les CE1 participent à un cycle gymnastique avec Delphine Gless à l'EcRhin.
Les CM1 et les CE2 bénéficient d'une co-intervention de l'entraîneur de Weyersheim en handball.

Partenariat avec le 28^{ème} groupe géographique

Des militaires du 28^{ème} régiment géographique interviendront auprès des CM2 le 17/03 : présentation de véhicules, du métier de militaire sous la forme d'ateliers.
Ce partenariat ayant vocation à durer, il a été choisi de cibler un niveau de classe.

Remerciements : Les enseignants remercient chaleureusement les associations de parents pour leurs dons utilisés pour réduire le coût des sorties culturelles et des semaines sportives entre autres.

Un grand merci également aux parents qui donnent de leur temps pour accompagner les sorties, les ateliers, les séances de natation.

7 Points présentés les parents élus

APEEG : mettre la sonnette à l'ordre du jour.

Le dossier reste à l'étude au niveau de la mairie. L'installation d'une ouverture avec gâche électrique du portail est à privilégier mais soulève plus de problèmes techniques.

GE : devoirs.

Propositions : En parler à l'enseignante de l'enfant s'ils sont conflictuels. En effet, il est possible que des difficultés scolaires plus profondes, que le travail à la maison ne peut régler, soient à l'origine des tensions.

Textes : il est possible de mettre en place des devoirs tels que des leçons à apprendre et /ou des exercices d'application directe. S'agissant des devoirs écrits, les textes portent sur le fait de ne pas donner de devoirs maison notés.

Les devoirs donnés pour la semaine au cycle 3 sont un bon entraînement pour le collège.

Coût des sorties : une aide pour le financement du cirque a été apportée aux familles qui en ont fait la demande.

Pour rappel : les entrées d'argent de la coopérative scolaire proviennent des dons des associations de parents, de la réalisation du bénéfice des photographies et de la participation volontaire des familles.

Cette année cette somme se monte à environ 18 € par enfant. Elle a été utilisée pour faire baisser le prix des sorties et prendre en charge l'augmentation du coût des transports.

Le montant demandé pour la participation volontaire s'élève à 15€ depuis presque 20 ans, la réévaluer permettrait d'avoir une somme à redistribuer plus conséquente en début d'année, ce qui a manqué pour calculer l'aide pour le cirque.

Pour la mairie : est-il envisageable de prévoir un aménagement du parvis de l'église pour réguler le stationnement sauvage (places matérialisées au sol) ?

8 Points présentés par la commune

Mme Hommel indique que les points suivants seront débattus lors du prochain conseil municipal :

- la rénovation des salles 7 et 8.
- l'installation d'un TBI en salle 10 ainsi que la commande de matériel pour l'aménagement de cette salle de classe supplémentaire. Une partie du matériel a déjà été livrée.
- l'installation de récupérateurs d'eau.
- la mise en place d'un feu pédagogique route nationale.
- l'installation de rayonnages dans la cave de la récré.

Madame Ravier remercie les membres du conseil pour leur contribution et les convie à un verre de l'amitié préparé par les parents.

Fin : 19H50

La présidente
Sophie Ravier



La secrétaire
Valérie Kistner

